

町内会だより 10月号

町内会事務所は
祝日を除く月曜日～金曜日
の10時から16時まで
開いています

玉川学園町内会
町田市玉川学園2-19-5
Tel/Fax: 042-725-0438
E-mail: t-chounaikai194@bz03.plala.or.jp
http://www.tamagawagakuen-chonakai.net

総合防災訓練が開催されました

—防犯防災部—

9月28日(日)午前9時より、町田第五小学校において玉川学園地区合同総合防災訓練が開催されました。玉川学園町内会各地区と第一住宅自治会、興人自治会、桜ヶ丘自治会の皆様、総勢370名の方が参加されました。ご支援いただいた町田消防署、町田消防団第一分団第五部と玉川大学学生防災ボランティア部隊の皆様には厚く御礼申し上げます。

開会式の後、参加者は地区毎に4つのグループに分かれて訓練をしました。第1訓練は「はしご車搭乗」、「スタンドパイプ操作」、第2訓練は「応急タンカ・三角巾」、「AED・心肺蘇生」、第3訓練は「消火器訓練」です。(今回は、消防署からの提案もあり消火器操作訓練の後、煙の入った小屋を通り抜け、消防に通報する訓練となりました)。

第4訓練は「炊き出し見学」、「小学校の防災倉庫の確認」、体育館内での「携帯無線機体験」、「家庭内備蓄品(水と食料、7日分)」、「図上説明」です。→この地域の強味と弱味を知り、危険箇所を確認しました。大地震が起きたとき、「この地域には、消防車・救急車は来ないと思え!」町田市には、消防車は12台、救急車は7台しか無いのです。衝撃的です!

最後は全員参加の「バケツリレー」です。「バケツリレー」なんてと思われるかもしれませんが、阪神大震災や先日の広島土砂災害の時には、実際に役立っているのです。全員が4列縦隊に並び約70m位をバケツリレーしました。子供たちも真剣に参加しました。

グループ別訓練の後、消防団による救出・放水訓練の実演がありました。サイレンと共に消防団が出動しました。小屋から出火、中には人が取り残されています。チェーンソーで小屋を解体、中に突入して取り残された人を救出して放水開始。何種類もの放水があって、状況によって使い分けます。女性のナレーションが活動の目的を分かりやすく解説してくれます。大迫力で、見学している方から、大きな拍手と歓声が上がりました。

約2時間にわたる訓練が無事終了。閉会式が行なわれ、「炊き出しご飯」と「防災グッズ」のレスキューシートを受け取って、解散しました。

訓練の前日、27日には御嶽山で大噴火が発生し、多くの方が犠牲となりました。ほとんど前触れもなく起きる自然災害の恐ろしさを痛感しました。富士山の大噴火も考えられ、起きた時の被害(ライフラインが30日位停止してしまう)も想定して置く必要があると思います。



みなさん真剣に取り組みました。



こぼさずに送れたバケツリレー。



さまざまな放水のしかたがありました。

「敬老会」が開催されました

—高齢者部—

9月15日(月)の敬老の日に町田第五小学校体育館で、町内会主催の敬老会が開催されました。台風により中止を余儀なくされた昨年とは打って変わり、穏やかな天候に恵まれ、162名もの方々の参加をいただき盛会の裡に無事終了致しました。

来賓を代表して町五小校長・樋口明先生のごあいさつ、児童代表によるお祝いのことばと続き、恒例の高齢者クラブ西壽会から町五小児童へ手縫いの雑巾200枚が贈られた時には大きな拍手が起こりました。桜実会理事長・津田勝さんの音頭による乾杯、食事、懇談のあと、サマンサ倶楽部による迫力ある和太鼓の演奏、恒例のブ

ラスバンドクラブの力強い演奏、そして町田市在住の津軽三味線澤田流名取澤田成珠さん、同じく澤田成音さんによる伝統芸能の響きを堪能し、「津軽甚句」を一緒に楽しみ、「津軽じょんから節」に酔いしれました。

開催に当たっては、毎年のことながらボーイスカウト町田第13団の皆さんや町五小の先生方と児童の皆さん、ご父母の皆様にご多大なご協力をいただきました。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



ボーイスカウトと
ブラスバンドクラブのみなさん



サマンサクラブと
澤田成音さん、澤田成珠さん



資源回収の報告-環境部-

9月の回収は113.5トでした。資源ゴミは当日朝の9時までに出示してください。(古紙・段ボールは必ず紙紐で括ってください)

問合せは町内会事務所または
大興資源 045-929-4813まで
*不正回収を目撃した時は、日時、場所、回収車の車両番号などを町内会事務所までお知らせください。

広報部から

中2の娘を殺殺 容疑の母親逮捕「一緒に死のうと思った。」9月24日の事件だ。母親に死のうと言われてうなずいたのだろう。生活苦よりも貧困の恥ずかしさから逃れるために。我々おとなの「他の人の立場に立って考える能力の不足」が13歳を絶望させた。校長、担任、教育委員会、県や市の福祉担当者、児童相談所の人々、民生委員はなにかできなかったのだろうか。女性の輝く社会を首相は標榜するが13歳の命の火は二度と灯らない。母親には福祉ではなく、意味ある仕事と一人前の給与が必要だった。苦しみの多い半生だろう。そして今後はそれに悲しみが加わる。(前田)

10月定例幹事会(10/7)報告

-総務部-

下記の審議事項が承認されました

1. 第8回幹事会(次回)の研修会について(11/4)
2. 事務所「事務員の日給改定」について
3. 事務所のパソコン新規購入について
4. 非常用「避難ばしご」の購入について
5. 屋外掲示板の交換および新設について
6. ごみカレンダーの全戸配布費用について
7. 「クリスマス子どもの集い」について(12/20)

裏面にも各種の案内・お知らせがあります。

*一部ずつお取りください。

文化講演会・盛会裏に終わる！！

—文化部—

台風18号が間近にせまった10月5日の日曜日、文化部主催の講演会が予定通り行なわれました。朝からの激しい雨にもかかわらず、熱心な聴講者は、実に100名を超える盛況となりました。

講演では、約2時間半にわたり講師の松香光夫先生（元玉川大学農学部教授）から「ミツバチの生態とハチミツの効用」について、配布資料とともにプロジェクターを使った分かりやすい解説がありました。聴講されたお客様からお帰りの際に、「とてもためになる講演で、来てよかった」との感想をいただき、スタッフ一同ありがたいお言葉としてうれしく感じました。講師の松香先生に心より感謝申し上げます。

これからも、玉川学園町内会に在籍する皆様方にとって相応しい内容の「文化講演会」をご提供できますよう文化部行事としてさらに取り組みたいと存じます。あらためまして、当講演会にご来場いただきました皆様方に、厚く御礼申し上げます。



古今亭志ん輔独演会・第3弾の締め切りは

10月31日（金）です。お申し込みはお早めに！

平成26年11月22日（土）13時開場、13時半開演
場所はさくらんぼホール 料金は1,000円です。

地域の活動

「第6地区防災訓練」

「白いタオル出し」訓練で、近隣のつながりを実感

第6地区（東玉川学園1・2丁目）では、成瀬台小学校での地域防災訓練が行われた9月12日、安否確認のための「白いタオル出し」の訓練をおこないました。

昨秋に続く2回目で、「午前7時、震度6強の大きな地震が発生」の想定の下、今回は地区内の5つの班、78世帯を対象に実施。その結果、東急台支部で90%、つつじが丘支部では100%の家が門口に白いタオルを出し、「近隣の連携」意識が進んでいることを実感しました。東急台では、町内会に入っていない家も一緒に参加……近隣の輪が広がりました。

また、第1地区の新蕎台支部でも、支部独自の取組みとして9月28日の「玉川学園地区総合防災訓練」当日の朝、「白いタオル出し」の訓練を行い、38世帯の内36世帯が「我が家は無事」を知らせる白いタオルを門口に出す、という訓練の成果がありました。

※「白いタオル出し」とは

大きな地震が発生後、わが身我が家の安全を確認したら、風呂場にある白いバスタオル（夜間、停電で街路灯が消えても目につくため）を門口に出し、無事を知らせる。そのあと近隣のタオルの出していない家に駆けつけ、家具などの下敷きになっていないか、出火していないか等の確認に回り、隣り近所で協力し合い、救出救護や初期消火にあたるという取組みです。阪神淡路大震災の時、家屋や家具の下敷きとなり救出された8割は近隣の人によるものでした。

（自助→近助→共助）

（第6地区長 斎藤記）

環境部からの報告

—環境部—

1) 玉ちゃんバスのバス停に「憩いの椅子」2脚を新設

玉ちゃんバスのバス停には椅子のないところが多くあります。しゃがんでバスを待っているお年寄りを見るたびに心が痛み、市の道路管理課と椅子の設置を交渉しましたが「道路に物は設置できない」ということで認められませんでした。

しかし、今回、東ルートバス停・成瀬南台公園に「憩いの椅子」2脚が新設されました。これは斎藤三夫・第6地区長の努力のおかげですが、このバス停に隣接する土地をお持ちの方が椅子の設置を認めて下さった好意によるものだそうで、心から感謝しています。

2) ごみカレンダーの未配布について

9月21日までに、新しいごみカレンダーが玉川学園地区と東玉川学園地区に配布されました。未配布の場合には、町内会事務所（10:00～16:00 土・日は休日）あるいはコミュニティセンター（8:30～17:00 土・日は休日）に取りに来ていただくか、町内会事務所（電話042-725-0438）に連絡して下さい。

3) 第23回町田エコフェスタ2014の開催中止

10月5日（日）10:00～15:00に開催予定のエコフェスタ2014は、台風の影響を考慮して、5日の朝7時半に開催中止を決定しました。今まで、雨天では開催を決行していましたが、中止は今回が初めてで、雨天でも参加を希望しておられた方々には、申し訳ありませんでした。

駐輪・駐車秩序正常化キャンペーンにご参加ありがとうございました

—玉川学園交通問題協議会—

秋の全国交通安全運動の一環として開催される恒例の「秋の駐輪・駐車秩序正常化キャンペーン」が9月24日（水）に行われました。第二日目となる25日は、台風に見舞われ中止となりました。連絡の不徹底で、詰めかけていただいた方々も多く、ご迷惑をおかけしました。

地域の町内会、自治会、学校、商店会、熟年クラブなどから、延べ226名の方々が、駅の北側と南側でなごやかな交流を楽しみながら参加されました。



フラッグアートの展示

—青少年部—

玉川学園駅前商店街歩道

町田第五小作品 テーマ「夢のパッチワーク」

10月27日～11月15日

南大谷中作品 テーマ「TAKI」

11月16日～11月30日

「クリスマス子どもの集い」

開催日時：12月20日（土）・10:00～11:30

開催場所：さくらんぼホール

今年も「あったか座」さん、楽しい出し物準備中。
サンタさんも来るよ！ 乞うご期待！

11月7日「市政懇談会」が行われます。

市長、市の幹部と、地域の町内会自治会や、各種の団体の代表者・役員等が地域の課題等に関する要望・質問などをもとに懇談する機会となります。11月7日15時よりさくらんぼホールにて。

詳しくは、町内会事務所にお尋ねください。